

De Michoacán: General de Brigada, Epitacio Huerta.

De Michoacán: Miguel Zincunegui.

De San Luis Potosí: General de Brigada, Mariano Moret.

De Sinaloa: General Coronel de Artillería, Pedro Espejo.

De Sinaloa: José María Yáñez.

De Tabasco: General Coronel de Estado Mayor, José Justo Alvarez.

De Guanajuato: General Coronel de Infantería, Manuel Doblado.

De Guanajuato Miguel M. Echeagaray.

De Zacatecas: General Coronel de Infantería, Victoriano Zamora.

De Aguascalientes: General Coronel de Infantería, José Longinos Rivera.

De Tehuantepec: General Coronel de Ingenieros, José M. Márquez.

De Oaxaca: Ignacio Mejía.

De Oaxaca: Benito Juárez.

De Yucatán: Santiago Méndez.

De Puebla: J. García Conde.

De Chihuahua: Berardo Revilla.

De Jalisco: Anastasio Parrodi.

De Querétaro: José María Arteaga.

De Durango: José de la Bárcena.

De Isla del Carmen: Nicolás Dorantes y Mejía.

Segundo Cabo de la del Distrito: General de Brigada, Angel Frías.

Comandantes principales.

De Cuautla: José de la Piedra.

De Sierra Gorda: Juan Flores Muñoz.

De Colima: Manuel Alvarez.

NOTA: Por decreto de diez de Agosto se suprimieron las Comandancias generales y principales. El quince de Septiembre fué el último día que existieron.

1859.

COMANDANTES GENERALES.

De San Luis Potosí: Manuel Hernández.

De San Luis Potosí: Francisco A. Vélez.

De Puebla: Francisco Pérez.

De Jalisco: Luis Tapia.

De México: Antonio Corona.

De Sinaloa: Luis Pérez Gómez.

De Oaxaca: José María Cobos.

De Querétaro: Manuel María Escobar.

De Tula: Javier Lagarde.

De León: Francisco Pacheco.

De Celaya: Manuel Echeverría.

De Guenajuato: Severo Castillo.

Comandantes principales.

Del Territorio de Iturbide: Domingo Gayoso.

De Tehuacán: Miguel Piña.

De Tulancingo: Enrique Paredes.

De Tulancingo: J. Ignacio Gutiérrez.

MAYORIAS DE PLAZA.

No habiéndose podido encontrar datos para las Mayorías desde el año de 1821; sólo citamos en el Apéndice de Planas y Estados Mayores, un resumen sacado de las biografías de los señores Genera-

CAPILLA MILITARIA

les y Coroneles, formada por el Jefe de la Plana Mayor Gabriel Valencia, que termina hasta 1840 y ahí se citan las Mayorías de que se tiene noticia.

1842.

En 17 de Marzo de 1842, el Ejecutivo estableció una oficina de Detall en la Capital de Nuevo León, con un primer Ayudante, un Capitán, un Teniente, un Alférez Ayudante, un Cabo y seis Soldados; y en 8 de Abril del mismo año, como consecuencia de la separación de Sonora, constituyendo ésta una Comandancia general, acordó igualmente la creación de otra Mayoría en el Puerto de Mazatlán, servida por un Teniente Coronel, dos Capitanes, dos Tenientes, un Alférez Ayudante, un Sargento, un Cabo y ocho soldados.

De México: Antonio Díez Bonilla.

De Veracruz: Coronel, Miguel Castillo.

De Acapulco: Coronel, Sebastián Betancourt.

De Perote: Teniente Coronel. No se sabe su nombre.

De Tampico: Teniente Coronel, José Antonio del Castillo.

De San Blas: Coronel, Juan Aristi.

De Puebla: Teniente Coronel. No se sabe su nombre.

De Oaxaca: Teniente Coronel, Ignacio Veras.

De San Luis Potosí: Teniente Coronel José Benito de la Llata.

De Guadalajara: Coronel, Juan José Ezan.

De Durango: Teniente Coronel, Antonio Bonilla.

De Morelia: Teniente Coronel, Ignacio Sobrearias.

De Leona Vicario: Teniente Coronel. No se sabe su nombre.

De Querétaro: Teniente Coronel, Catarino Barroso.

De Guanajuato: Ignacio Pretalia.

De Zacatecas: Teniente Coronel, Miguel Lima.

De Aguascalientes: Primer Ayudante, Mariano Monterde.

De Campeche: Coronel. No se sabe su nombre.

De Mérida: Coronel. No se sabe su nombre.

De Alta California: Teniente Coronel. No se sabe su nombre.

De Baja California: Primer Ayudante, José M. Girón.

1843.

De México: Coronel, Antonio Díez de Bonilla.

De Veracruz: Coronel, Miguel González Castilla.

De San Luis: General Coronel, Miguel Martínez.

De Tampico: Coronel, José Antonio del Castillo.

De Campeche: Coronel, José Domingo Romero.

De Mérida: Coronel Néstor Escudero.

De Zacatecas: Teniente Coronel, Miguel Lima.

De Puebla: Coronel Teniente Coronel, Miguel Calderón.

De Guanajuato: Teniente Coronel, Ignacio Pretalia.

De San Blas: Teniente Coronel, Juan Aristi.

De Leona Vicario: Teniente Coronel, Pedro Rangel.

De Mazatlán: Teniente Coronel, José Antonio Ochoa.

De Durango: Teniente Coronel, Rafael M. Andrade.

De Oaxaca: Teniente Coronel, Ignacio Urias.

De Morelia: Coronel Teniente Coronel, José Ignacio Sobrearias.

De Guaymas: Teniente Coronel, José Morlet.

De Guadalajara: Teniente Coronel, Juan José Herrán.

De Perote: Teniente Coronel, Isidro Pombo.

De Matamoros: Teniente Coronel, Manuel M. Jiménez.

CAPILLA ALFONSO
BIBLIOTECA DE LA
CATEDRAL DE SAN
FRANCISCO DE ASIS

De Acapulco: Teniente Coronel, José M. Sambonino.

De Monterrey: Teniente Coronel Comandante, Bruno Ordóñez.

De Aguascalientes: Comandante, José M. Silva.

1846.

De Perote: General Coronel, José Durán.

De Matamoros: Teniente Coronel, José Morlet.

De Tabasco: Teniente Coronel, Domingo Rabela.

De Durango: Teniente Coronel, Antonio Badillo.

De Campeche: Teniente Coronel, Faustino Molina.

De Querétaro: Teniente Coronel Catalino Barroso.

1850.

De Veracruz: Mayor de Plaza Capitán, Fernando Urriza.

Ayudante de Plaza: Capitán, José Jiménez.

Ayudante de Plaza: Capitán, Antonio del Castillo.

Ayudante de Plaza: Alférez, Miguel D. Campo.

De Ulúa: Mayor de Plaza Capitán, Manuel Barcela.

De Perote: Mayor de Plaza Teniente, Manuel González.

De Mazatlán: Mayor de Plaza, Capitán Ignacio Monteagudo.

Ayudante Teniente, Juan Errán.

De Tampico: Mayor de Plaza Capitán, Mariano Villavicencio.

Ayudante Teniente, Joaquín Arzamendi.

De Matamoros: Mayor de Plaza, Capitán Pascual Miranda.

Ayudante Teniente, Antonio Guadarrama.

De Acapulco: Mayor de Plaza, Teniente Miguel Díaz.

1857.

De Mérida: Coronel de Caballería, Mariano Quijano.

De México: General Coronel de Infantería, Juan Bautista Díaz.

De Méxco: General, Ventura Zamora.

De Veracruz: General de Infantería, Julián Peña.

De Veracruz: Teniente Coronel de Caballería, José Jiménez.

De Veracruz: Teniente Coronel, Francisco Paz.

De Puebla: Capitán de Batallón, Isidro Olivares.

De Puebla: Capitán, Narciso Casasola.

De Tampico: Coronel Teniente Coronel, José María Gutiérrez.

De Chihuahua: Capitán Martín Cordero.

De Guaymas: Teniente Coronel, Francisco Canto.

De Campeche: Coronel de Caballería, José Julián Quijano.

De Guanajuato: Coronel de Caballería, Manuel Mota Velasco.

De Aguascalientes: Comandante de Escuadrón, Norberto Goytia.

"Brigada Zuloaga:" Coronel de Caballería, José Dionisio Bello.

DETAILLS DE PLAZA.

1845.

De Veracruz: Coronel Teniente Coronel, Gaspar Echeagaray.
De Tabasco: Teniente Coronel, Laureano Muñoz.
De Puebla: Coronel Teniente Coronel, Miguel Calderón.
De Guanajuato: Teniente Coronel Ignacio Pretalia.
De Campeche: Coronel Teniente Coronel, Faustino Molina.
De San Blas: Coronel Teniente Coronel, Juan Aristi.
De Leona Vicario: Coronel Teniente Coronel Pedro Rangel.
De Guadalajara: Juan J. Herrán.
De Durango: Coronel Teniente Coronel, Rafael M. Andrade.
De Querétaro: Coronel Teniente Coronel, Catalino Barroso.
De Oaxaca: Teniente Coronel Ignacio Urías.
De Morelia: José I. Sobrearias.
De Matamoros: Teniente Coronel, José Morlet.
De Mazatlán: Teniente Coronel, Angel Miramón.
De Tampico: Coronel Teniente Coronel, Francisco Ramos.
De Perote: Teniente Coronel Angel del Campo.
De Californias: Teniente Coronel, Angel Cabrera.
De Acapulco: José M. Sambonino.
De Acapulco: Teniente Coronel, José M. Sambonino.
De San Luis: Teniente Coronel, Lucas Enciso.
(Supernumerario): Teniente Coronel, Miguel Archavala.

Enero de 1854.

De México: General Coronel de Caballería, Agustín Alcérreca.
De Tampico: General Coronel de Caballería, Juan Mateus.
De San Luis Potosí: General Coronel de Caballería, Pedro Quitana.
De Campeche: General Coronel de Caballería, José Julián Quijano.
De Acapulco: General Coronel de Caballería, José M. Zambonino.
De Guadalajara: General Coronel de Caballería, Manuel Esquerro.
De Puebla: General Coronel de Caballería, Cristóbal Hidalgo.
De Veracruz: General Coronel de Caballería Juan Arzamendi.
De Toluca: Coronel Enrique Grimarest.
De Mérida: Teniente Coronel, Mariano Quijano.
De Querétaro: Coronel Teniente Coronel José Torres Valdivia.
De Saltillo: Coronel Teniente Coronel, José María Alfaro.
De Guanajuato: Teniente Coronel, Feliciano Licéaga.
De Oaxaca: Teniente Coronel, Ignacio Uría.
De Tabasco: Teniente Coronel Francisco Velázquez.
De Morelia: Comandante de Batallón, Juan Salgado.
De Chihuahua: Comandante de Escuadrón Froylán Crivelli.
De Monterrey: Comandante de Escuadrón, Antonio G. Dávila.
De Durango: Comandante de Escuadrón, Carlos Florido.
De Colima: Primer Ayudanté, José María Garibay.

De Aguascalientes: Primer Ayudante, Norberto Goytia.

En Diciembre del mismo año hubo el siguiente movimiento:

De Chihuahua: Comandante de Escuadrón: Bernardo Miramón.

De Perote: José María Anaya.

De Mazatlán: José María Flores.

De Tehuantepec: Teniente Coronel, Antonio Rodríguez.

De Zacatecas: Teniente Coronel, Saturnino de la Vega.

De San Blas: Teniente Coronel, Félix Yera.

De Chiapas: Teniente Coronel, José María Alvarez.

De Isla del Carmen: Comandante de Escuadrón, Eduardo Badillo.

VARIOS ESTADOS MAYORES
DE DIVISIONES Y CUERPOS DE EJERCITO.

1856.

ESTADO MAYOR DE LA DIVISION
DEL GENERAL FLORENCIO VILLARREAL.

Ayudante general, Miguel Bachiller. (Jefe del mismo).

General, Ayudante general, José Alvarez.

Primer Ayudante, Manuel Hernández.

Primer Ayudante, Juan P. Humana.

Primer Ayudante, Manuel Palomino.

Capitán, Ismael Marengo.

Capitán, Manuel Guzmán.

Capitán, Luis Alvarez.

Capitán, Juan N. Villegas.

Capitán, Joaquín Aduna.

Capitán, Joaquín Ordóñez.

Capitán, Ignacio Pérez Gallardo.

Capitán, Antonio Argumedo.

Teniente, Manuel Castilla.

Teniente, Jesús Altamirano.

Teniente, Vicente Güido.

Además un Sargento 1º., un Sargento 2º., un Cabo, un Clarín y doce Soldados de la Compañía de Guías de Estado Mayor, de cuya Sección se nombraron las respectivas en las Brigadas, las funciones que demanda el estatuto.

1859.

ESTADO MAYOR
DEL GENERAL JOSE MARIA YAÑEZ,
GENERAL EN JEFE DE LOS ESTADOS DE
OCCIDENTE.

General de Brigada, Luis Noriega. Comandante general de Sinaloa.

General Coronel de Infantería, León Yáñez.

Coronel Teniente Coronel de Caballería, Platón Roa.

Teniente Coronel de Infantería. Francisco Carrero.

Comandante de Batallón, Cristóbal Chávez.

Comandante de Escuadrón, Jesús Dosamantes.

Comandante de Escuadrón, Juan Esteban Orozco.
Capitán de Artillería, Manuel María Rizo.
Capitán de Caballería Milic^o. Francisco Omaña.
Capitán de Caballería. Veterano, Antonio Abarca.
Capitán de Infantería. Veterano, Sotero Rendón.
Estado Mayor que á las órdenes del General Rafael Moreno, marchó á Puebla en Octubre de 1856.
Coronel, Miguel Bachiller.
Capitán, Manuel Guzmán.
Capitán, Luis Piedras.

1857.

**ESTADO MAYOR DE UNA BRIGADA
EN VERACRUZ.**

Comandante. Teniente Coronel, Miguel Aguirre.
Capitán, Francisco Sevilla.
Teniente, Joaquín Güido.

**ESTADO MAYOR
DE LA BRIGADA "GONZALEZ."**

Ayudante general, Luis Arrieta.
Primer Ayudante, Ismael Marenco.
Capitán, Lorenzo García.
Teniente, Miguel Portu.

1859.

**ESTADO MAYOR DEL GRAL. DE DIVISION
ADRIAN WOLL, JEFE DE LA DIVISION
DE SU MANDO.**

Teniente Coronel de Caballería, José H. González.
Ayudante Secretario.
Comandante de Escuadrón, Lucas Aragón. Ayudante Secretario.
Capitán de presidiales, Felipe Vázquez. Ayudante Secretario.
Capitán de Auxiliares, Salvador Osio. Ayudante Secretario.

**ESTADO MAYOR DE LA BRIGADA
(J. M. ALFARO) DE LA DIVISION WOLL.**

Comandante de Batallón, Ignacio Lomas. Mayor de órdenes.
Comandante de Escuadrón, Capitán de Caballería, José Torres Cataño. Ayudante del General.
Capitán de Infantería, Vicente de la Serna. Ayudante del General.
Subteniente de Infantería, José María Vallejo. Ayudante del Mayor.